



00367 19-89 Mi adiós a Baltazar

6-2.
26-7-1989

Rancagua, Rancagua,
Domingo, Domingo,

El breve descanso de algunos días fuera de Rancagua, fue interrumpido por la impactante y dolorosa noticia de la muerte de Baltazar Castro, uno de los más antiguos y leales amigos de esta Casa Periodística.

Apenas unos pocos días antes de su repentina enfermedad, nos había hecho una breve visita, en la que estuvimos comentando las confusiones que reinaban en las esferas políticas y que eran miradas con cierta ironía por Don Baltazar, y con indudable preocupación.

Nos prometió que intensificaría sus colaboraciones en el diario....

Conocimos a Baltazar por allá por los años treinta, cuando llegó a la cuarta preparatoria del Instituto O'Higgins, "prestigiado", a los ojos de los muchachos por el halo misterioso de haber sido "expulsado del Liceo"...

Su llegada fue celebrada, porque fortificaría notablemente el equipo infantil de fútbol. Ya tenía fama de bueno para los deportes y para la Gimnasia. De inmediato se destacó en el salto y los muchachos inventaron la frase: "Va a saltar Baltazar"...

Lo vimos llegar más tarde a las oficinas del diario, conversar con Miguel González, el Director fundador, que le recibió sus primeras colaboraciones y lo estimuló a seguir escribiendo.

Guardó siempre un profundo respeto y admiración por el maestro periodista, al que calificó de "profesor del

aire", en la elocuente oración-discurso con que lo despidió hace treinta años, en su viaje sin retorno.

Baltazar propuso algunos años después, la creación de un Gran Premio Nacional Provincial de Literatura, que llevara el nombre de "Miguel González Navarro", para galardonar a los mejores valores del intelecto que muchas veces viven anónimamente en las provincias chilenas.

Nos encontramos con Baltazar en cada uno de sus libros. En ellos, con amables dedicatorias, ha quedado en nuestra biblioteca particular, para siempre, su palabra y su espíritu.

No pudimos decirle adiós a Baltazar cuando fue llevado hasta el Cementerio de su Rancagua. Allí lo recibieron, invisibles, con un abrazo, Oscar Castro y Miguel González. El escritor y el poeta seguirán escribiendo en el diario etéreo que el periodista edita en el Reino del Más Allá.

No pude decirle adiós a Baltazar. Pero cada vez que quiera conversar con él abriré alguno de sus libros o releeré las palabras que dejó escritas en más de un centenar de artículos en "El Rancagüino".

Por lo demás, a estas alturas de la vida, en lugar de adiós, a Baltazar le habría dicho solamente "hasta luego"...

HECTOR GONZALEZ V.

Seña Región
caguino

de Agosto de 1915
a la Sociedad Interamericana de la Prensa
- O'Carrol 518, Rancagua.

DIRECCION
O'Carrol 518 - Casilla 50 - Rancagua
TELEFONOS:
Central Telefónica: 221729 y 223071

Mi adiós a Baltazar [artículo] Héctor González V.

AUTORÍA

González Valenzuela, Héctor, 1920-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mi adiós a Baltazar [artículo] Héctor González V.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)